
英才小小闪光点 

 
这只是一颗闪光的小星星，但有一天突然抬头仰望，星空无

比璀璨，浩瀚宽广，每个孩子都在发着热，发着光… … 

这里讲述着普通而又优秀的英才学生的故事。 
 

----本期主角：爱看书的男孩-武建烨---- 
 

       提起英才学生武建烨，老师和同学们都印象深刻：一个戴着眼镜瘦瘦的

男孩，一股学生气又带着机灵劲；爱看书，每次夏令营去图书馆，他都带着

图书卡借好几本书；三年级开始就一直在英才学院就读，一来就是上一天的

课，每次上课都精神饱满，学习成绩稳中有升，他的家长也经常主动跟老师

沟通... 
 

 
 

       大家肯定从照片中猜出来了，唯一一个戴眼镜的男生就是他。这是四年

级的小武同学在英才市中心夏令营和他的“好哥们”在公园快乐的合影。 
 



       武建烨目前已是六年级的学生，去年 10月参加完中考，就给英才频频

发来了好消息。他被所报考的三所中学 Collège Jean-de-Brébeuf, Collège 

Jean-Eudes和 Collège Sainte-Anne大满贯全部录取！特别是周六参加了

魁省排名第一 Collège Jean-de-Brébeuf的考试，周一就接到了电话录取通

知。我们在为建烨高兴自豪的同时，也想把他的故事和大家一起分享，希望

能从他的经历中看到不平凡的闪光点。 
 

       武建烨的父母自己开了个餐馆，平时一直很忙。忙里抽空，隔段时间他

总会来英才找老师聊聊，了解一下孩子的学习情况。爸爸说话不紧不慢，总

带着亲切的笑容。获悉了小武同学的捷报，英才老师和武爸爸武妈妈在他们

的餐馆里聊了起来： 
 

英才老师：开餐馆有很多事都要亲力亲为，应该很忙吧，有时间管孩子的 

学习吗？ 

武爸爸：  孩子平时的学习我们很想管，但是心有余而力不足啊。我们俩法

语都不好，他做的作业我们也看不懂，所以三年级的时候就决定

送他去英才，平时也会经常麻烦你们，找英才的老师了解情况。

他哥哥就是那时被耽误了，这个小的我们就很上心。 

放学后把他接回来就在餐馆里做作业，所以现在他也很适应这种

环境，无论怎么吵他都可以安心学习。而且他胆子特别大，什么

都敢做。很小就一个人骑自行车去图书馆看书，借书。 
 

       聊天间隙，我们环顾了一下四周：餐馆内收银台旁有张桌子，武建烨坐

在里面看不见头。餐馆里人来人往很热闹，但是他能闹中取静，专心致志地

做作业。好的学习环境固然重要，但孩子的学习习惯的培养还要在于每天父

母们的教育，关注和付出。 
 

英才老师：你们家里有几个孩子？ 
 



武爸爸：   两个孩子，他还有一个哥哥，说来话长了。哥哥周末没有去补
习，五年级升六年级的暑假也没有抓学习，在家呆了一个夏天，

真是太可惜了，对于要考中学的孩子来说太重要了。如果那时候

哥哥能进英才学习，一定可以考一个好的中学，那前途会更好。

哥哥为这个一直觉得很遗憾，所以听说弟弟考了好中学，开心的

很，马上给建烨买了一个礼物。 
 

       有些父母因为对魁省的教育体制或者对孩子学业规划上的信息了解不

够，错过了提高孩子成绩的黄金时期，英才遇到了非常多这样的例子，虽然

最终也能帮助很多孩子取得成功，进入心仪学校，但都颇费周折。所以多沟

通，早规划，早准备，才能更有效地帮助到孩子，更好受益于魁省教育资

源。 
 

武爸爸：   父母的能力再强大，从学术上来讲还是不能和老师相提并论，毕

竟术业有专攻。所以把孩子交给专业的学校和老师，效果肯定会

更好。另外，父母的十句话抵不过老师一句话，老师的话都比父

母的话管用。这也是我们送孩子去英才的初衷。 
 

英才老师：孩子平时有什么兴趣爱好？看他戴着厚厚的眼镜，很爱看书吧？ 

武妈妈：   提到这个，确实得表扬一下这个孩子，他特别喜欢看书，每两个

礼拜就借二三十本书，去图书馆一呆就是一天。估计他看的书没

有一千本，也有八、九百本了。现在他图书馆的儿童类书已经不

想看了，都想看大人看的书。 

英才老师：阅读习惯和能力确实很重要，这可能也是建烨学习成绩好的一个
因素。这点和英才的教学理念相当吻合：我们要求孩子每周都要

读书，每两周写一篇 Résumé。目的就是培养孩子的读书习惯，

加强阅读理解能力，并让孩子有一个知识储备的过程。赵校长曾

有个比方：写作文好比从冰箱里把食材拿出来做饭，冰箱里的材

料多了，才能做出各种想要做的美味佳肴。写作也是同样的道



理，储存的知识多了，就可以在写作的时候自然把要用的素材调

动出来。让孩子们养成读书的习惯，从低年级到高年级，每天规

定不同的读书时间。这个习惯可以让孩子们受益终身。建烨的

Résumé从来没有忘记写过，而且每次写的都很认真。今年他参

加 Jean-de-Brébeuf考试的时候，作文题正好是《让我感动的一

本书》，他就写起来更得心应手了。 

武爸爸：   我非常感谢英才。这个感谢可不是随便说说的，没有英才我儿子

不可能考上这么好的学校。在英才他还做过班长来着。现在周围

很多人听说儿子考上好学校都来恭喜我，我都建议他们赶紧去英

才上课，我可担心他们错过了机会，也把孩子给耽误了。 
 

       建烨爸爸的话朴实诚恳，如他的为人一样。聊天在充满温暖和阵阵菜香

的氛围中继续进行着。 
 

 
赵校长，刘老师和建烨及其父母合影 

 

       和爸爸聊完后，我又和建烨聊了一会。小伙子略显腼腆但又不怯场。 
 

英才老师：你的目标中学是哪个？考试时紧张吗？ 



建烨：      我第一个想去的就是 Jean-de-Brébeaf，考试的时候挺紧张的。

但是我也不担心，题目我在英才基本都做过的。作文我更有信

心，题目是《让我感动的一本书》，我看过很多书，所以很快就

写好了。 
 

       通过读书笔记和平时的作文练习相结合，英才法语老师说他的作文进步

很大，到考试临场发挥时，他就能游刃有余了。 
 

英才老师：小学三年级到现在你一直在英才周末班上课，而且是法语、数学
和英语三门课，感觉累吗？ 

建烨：      我没觉得累，反而觉得挺有意思的。我在英才有几个好朋友，我

们一起上课，课后一起玩，觉得这样挺好的。 
 

       建烨在英才学习期间多次受到表扬。每次考试后的获奖学生照片里都有

他，成绩也名列前茅（请看下面的部分优秀学生照片）。夏令营期间武建烨

是我们 101班的班长，分管外出组队等各项事务，能力也大有提高。英才的

鼓励教学理念也许是孩子努力的另外一个动力。 
 

 
建烨和市中心校区法语班的优秀学生合影 



 
建烨和市中心校区英语班的优秀学生合影 

 
建烨和市中心校区数学班的优秀学生合影 

 

英才老师：你觉得在英才的这几年收获大吗？ 

建烨：       嗯，收获挺大的。好多学校里没有学到的词我在英才学到了。还

有数学上的很多知识点我都是在英才第一次看到的。英语的语

法这些我也在英才学的多。 
 

        小学和中学是所有知识和语言的储备期，这个时期利用好了，为将来进

入 CEGEP、大学学习专业的学习是个有力的支撑。赵校长曾说过另外一个

比喻：只上中考夏令营和冲刺班的孩子，和平时一直在英才上课的孩子好比



一个是快炒一个是慢炖：快炒看着颜色鲜艳，可能里面没有熟透；慢炖从里

到外都是熟透的。（可能是在饭店里聊天的关系吧，赵校长的比方好像都跟

吃有关啊~~）在英才周末班，着重加强学生知识基础和培养良好学习习惯； 

5年级结束后的中考夏令营，则是应试教育，以总复习和大量模拟考试为

要。部分孩子虽然突击考上了名校，但是小学基础知识不扎实，在中学表现

就会不理想。英才很多周末强化基础，夏令营认真备考的学生，在以后的学

业中表现优异。 
 

       很多孩子和建烨一样也有着考入名校的梦想。只要自身努力和找对有效

的方法，普通也会化为不平凡和优秀。英才希望能助更多的孩子一臂之力，

实现梦想。考入名校只是个开始，以后还有更远的路要走。英才也会一如既

往的支持孩子们，让他们更出色，优秀。希望建烨以后能在 JB中学取得好

成绩，将来学有所成。也祝他们一家更美满幸福！ 
 
 

作者：英才学院老师 李素凡 


